

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

España y América

Terminado felizmente el glorioso raid España-Argentina la gente lo celebra jubilosa, gozando de un placer que pocas veces se le ofrece en estos tiempos tan diversos de aquellos, ahora muy evocados, en que las glorias patrias se sucedían hasta llenarse de hechos españoles las hojas de la historia universal.

Cantan los poetas la intrepidez de los aviadores que salvaron la inmensidad oceánica en penosas etapas rápidamente sucedidas; los oradores peroran en su honor; los perlódicos les dedican artículos encomiásticos y extensas informaciones y todos los españoles grandes y humildes les hacen tema obligado de su conversación.

Es la actualidad, la grata actualidad gloriosa y simpática que no mueve a murmuración.

La audaz empresa nos favorece tanto como nos satisface, pues al tiempo que eleva nuestro ánimo rompiendo la serie demasiado continua de desdichas que lo oprimían, nos coloca ante los pueblos de América en la posición airosa de vencedores, que tanto favorece. Con ese raid despertó España entusiasmo que es la mejor manera de inspirar cariño, sobre todo entre los pueblos.

No es la comunidad de raza el principal fundamento de las uniones políticas. Son muchos los ejemplos que la historia muestra de pueblos rivales que tuvieron comunes fundadores o que surgieron el uno del otro. A los pueblos les une la comunidad de ideales, esto es, el presente y el porvenir. El pasado si no tiene continuación efectiva y real en intereses actuales o en aspiraciones que sean comunes, es lazo que no estrecha y que embaraza si deja recuerdos de sumisión y dependencia de una parte y de gobierno y soberanía de la otra.

Celebremos el éxito de Franco, mil veces más eficaz para la política hispano-americana que cien discursos en juegos florales. Hechos y no tópicos han de producir la anhelada fusión de todos los pueblos de habla española, en unión fraterna y no en la filial que piden los enamorados de la manida imagen de la madre España y de las hijas que se emanciparon llegadas a la ocasión de tomar estado.

La fecundidad española es gloria, y grande, pero no es razón para uniones políticas que por ser de este carácter han de estar presididas por la igualdad. Los pueblos soberanos y más si son jóvenes y vigorosos como las repúblicas trasmarinas de habla española, no pueden aceptar de buen grado esa dependencia o tutela espiritual que se les quiere imponer por razones sentimentales. España las fundó, pero las fundaciones de pueblos no son como las plantas, no dan eternos privilegios, que sólo se perciben en la vida internacional cuando la realidad los impone.

Celebremos el éxito de Franco y aprovechemos el entusiasmo que despertó pero, si quiera en gracia del buen gusto, no les hablemos a los americanos de los favores que les hicimos.

R. G.

Cartagena.

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto niño la distinguida esposa de don Anuro Bot.

T. S. H.

Mañana domingo, día 14 se celebrará a las once de la mañana en el teatro Fuencarral, de Madrid, la función organizada por la UNION DE RADIOYENTES ESPAÑOLES.

En obsequio de los numerosos asociados a la UNION DE RADIOYENTES la popular emisora UNION RADIO ha prestado su concurso para dicho festival y el próximo domingo trasladará su estudio al escenario del teatro de Fuencarral para que los asociados a la UNION DE RADIOYENTES puedan presenciar de «visu» cómo se hacen las emisiones habitualmente.

En dicho programa tomarán parte la Srta. Grimaldi, la banda de Ingenieros, Speaker Sres. Pavón y Medina y elementos artísticos de UNION RADIO y será retransmitido como de costumbre para que puedan oírlo los asociados de provincias.

Rádio-Cartagena

La emisora local, dentro de breves días comenzará de nuevo sus radiaciones.

Para montar el estudio ha arrendado el segundo piso de la casa n.º 46 de la calle Mayor, en donde se están haciendo reformas que no tardarán en ultimarse.

En el nuevo local el salón para los conciertos tendrá mucha más amplitud y habrá sitio suficiente para sala de espera y otras secciones.

Como también van a mejorar los conciertos esperamos que esta nueva actuación sea mucho más lucida que la primera.

El Radio-Club-Cartagena

Con objeto de aprobar el Reglamento de esta sociedad, se reunirán los teleoyentes de ésta, mañana domingo día 14, a las diez de la mañana, en la Cámara de Comercio de esta Ciudad, plaza de Santa Catalina 7-1.º.

DE TEATROS

El próximo día 25 reaparecerá en el Teatro Principal la notable compañía de comedia Puchol-Ozores, que en fecha reciente actuó en el mismo coliseo.

En el Circo debutará el día 2 del próximo Marzo la compañía francesa de comedias de Mimi Aguilera, que celebra actualmente una TOURNEE artística por España.

SIGRIDO

Información

de Marina

Se ha presentado el condestable mayor don José Navasso.

Se comunicó a don Francisco Galiano el fallecimiento del ayudante de Marina en Villajoyosa alférez de navío don Francisco Gómez Galiano.

TEJIDOS

“El Ferrocarril”

Precio fijo

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada. Mantas lana para cama a precios de fábrica. Lanería para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas corte y confección, hasta lo más selecto. Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trajes de Señora.

«SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. Gaban «Patria» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas

Notable Conferencia

No sé quién dijo que la Mancha había producido dos cosas notables: Don Quijote y el queso; pero si sé que digo yo que la bella y privilegiada ciudad de Cartagena posee cinco cosas, grandes y magníficas, maravillosas e imponderables: sus mujeres, su mar, su cielo, su Semana Santa y don José Fuentes Ruiz. A pesar de la excesiva modestia y del escaso exhibicionismo de este hombre cultísimo, de este sabio filósofo, de este filólogo maestro, de este polígrafo consumado, la ciudad de Cartagena que se honra y enorgullece de haber sido la cuna de tan preclaro talento, sabe perfectamente cuáles son la valla y el mérito del ilustre conferenciante de anoche en la Sociedad de Dependientes de Comercio y Banca.

El oro se conoce y se distingue en cuanto se le ve. Si que es realmente sensible y lamentable que valga tan positivo y prestigio tan indiscutible como el señor Fuentes Ruiz no se nos dé en la prensa, en la tribuna y en el libro, con mayor frecuencia, con más prodigalidad; pero esto es una cosa y otra muy diferente el que Cartagena desochozca e ignore que en el digno funcionario del Banco de España tiene uno de sus más excelentes hijos y de sus más legítimas glorias.

Pepe Fuentes posee inteligencia tan profunda, cultura tan vasta, sabiduría tan honda, entendimiento tan haimoroso, como su compañero de carrera el bastizo y extimo escritor y académico Ricardo León. Esto lo sabe la riquena población levantina que le vio nacer, desde hace mucho tiempo. El Sr Fuentes está consagrado años ha en su tierra natal. Por ventura fué anoche cuando se nos reveló por vez primera este literato exquisito?

¿Casi no sabemos ya de la excelencia de su pluma, de su inspirada vejez poética, de su estilo clásico y correcto, de su impecable forma literaria, de la altura de sus pensamientos y de la gallanura de su declamación? Oyendo ayer noche a don José Fuentes la lectura de su portentosa y ática Conferencia «Aspectos del trabajo» corroboré una vez más la veracidad del juicio de Busto Monje y Bernál.

El expresidente del Ateneo sevillano me decía en el mes de Mayo último en la capital andaluza: «Salude cariñosamente en mi nombre a su regreso a Cartagena al imponderable Pepe Fuentes. La ciudad de los Cuatro Santos puede y debe sentirse orgullosa con este otro preclaro hijo. Menos de un año lo tuvimos en Sevilla, pero fué tiempo suficiente para darnos cuenta de lo inapreciable de su bondad, de su modestia, de su ciencia, de su cultura y de su ingenio. Estas fueron las palabras textuales del señor Monje, uno de los más sólidos

EL VUELO DE ESPAÑA

A los intrépidos aviadores que han conquistado para mi Patria las rutas aéreas de América

En un impetu alado, quiso la raza ibérica maravillar al mundo con olímpica hazaña, y que vieses absortos, los condóres de América, llegar hasta sus nidos, las águilas de España.

Como ayer fué Castilla, con albas carabelas alumbrando caminos sobre vírgenes olas, hoy, en vuelo supremo, van llenando de estelas los cielos de dos mundos, audacias españolas.

Nuestro pivoto rasga los cendales del cielo, a salvar los abismos del océano, se lanza, y en la aurora, en que inicia su magnífico vuelo, es alondra, cantando, frente a un sol de esperanza.

Inalámbricas ondas, explorando la altura, dan oriente a los rumbos de la hispánica nave; así, puede nuestra alma, vigilar la aventura, y hasta, asida sentirse, de las alas del ave.

Y lograr, que sacuda, con su aligero paso, tempestad de ilusiones bajo todas las frentes, al saltar, en diez horas, a la Cruz del Pegaso, con un brinco fantástico sobre dos continentes.

Realidad, se ha tornado, patria mía, tu ensueño; los caminos del mundo no han perdido tus huellas, y pues, tienes, la grapa de un audaz Clavileño, que él, te lleve mañana, por océanos de estrellas.

Ya está el arco tendido por entrambas riberas, ya hay un puente de luz a través del Océano; ya se sienten gozosas, nuestras almas iberas, más cerca de las almas del mundo americano.

No ha olvidado tu mano, derramar las simientes, manejar los timones y esgrimir las espadas, aun ostentan tus hijos, corazones valientes, actitudes viriles, codiciosas miradas.

Esa nave, que el genio de tu raza, ha guiado, es semilla que esparca tu prolífica entraña, en América vive tu glorioso pasado, ¡pues que guía hacia América, el gran vuelo de España!

ESTEBAN CALLE ITURRINO

prestigios de la intelectualidad sevillana, y que en unión de los Quintero Ferragut y Muñoz San Román, entre otros, tan alto ponen el buen nombre de la ciudad del Betis.

Un público selecto y numeroso entre el que se contaba una representación no escasa de la bella y culta mujer cartagenera, deleitóse anoche arrebatada y estática, con la audición de los conceptos sublimes, de los pensamientos hondos y bellos, de las frases delicadas y poéticas de la notable e interesante Conferencia del señor Fuentes, que tubo a poca por lo maravillosa de fondo y forma, y pareció corta por lo ameno de su dicción y de su contenido. ¡Qué claridad en los fundamentos, qué diafanidad en la expresión, cuánta luz y relulencia en similes y comparaciones! ¡Qué tejido tan sencillo y a la vez tan filosófico el del tema de esta charla sugestiva; el de las cuartitas de este pensador y observador inteligente!

Paréceme insuficiente el local de la Sociedad Económica, en donde en breve, a instancia del pedagogo señor Martínez Muñoz y de mil admiradores, se ha de repetir la lectura de su conferencia, don José Fuentes. Entiendo que el acto debería tener lugar en sitio más amplio y espacioso. Cartagena toda, la culta ciudad levantina tan amante de cuanto significa progreso y aprendizaje, debe escuchar la mágica palabra escrita de esta su hijo predilecto que está llamado a dar muchos días de honra y provecho; de gloria y fama a la privilegiada población que nació su cuna tan luego como deponiendo un poco de su modestia, que tanto por lo ya demasiada le perjudica, como nos

perjudica a nosotros, se lance de una vez a publicar sus inimitables libros de poesías inéditas, sus múltiples trabajos filosóficos, históricos, lingüísticos y de crítica literaria.

No pierdan mis lectores la ocasión de oír de todo punto imponderable Conferencia del señor Fuentes, el día en que por su autor sea leída de nuevo. Me agradecerán este buen consejo, pues con él les proporcionaré una viva e intensa satisfacción.

Ellicéngase cordialmente al admirado compañero por su ruidoso y merecido triunfo de anoche. Las ovaciones sinceras y justas que escuchó tendrán que repetirse siempre que nos haga gozar del fruto de su talento. Su TRABAJO de ayer es otro ASPECTO, —el más sublime y bello,— de esos ASPECTOS DEL TRABAJO que él canta.

DR. NEMESIO DE HERRERIA

(El Españolito)

Cartagena.

CANCION REAL de moda

Utano, alegre, activo, enamorado, rompiendo el aire pardo gilguerrillo, sentóse en los pimpollos de una haya, con su pico de marfil nevado. De su pechoño verde y amarillado. La pluma concertó pajiza y gayo. Y cantó con sus más duros acantos, Del chocolate que probó mi plato. Es el «Supremo» el más selecto y rico. Pídale en buenos establecimientos.

En tercera plana original de interés.